
釧路日台親善協会 令和 5 年度事業報告 

■2023年 5月 11日総会・懇親会開催 

台北経済文化代表処札幌分処 粘処長ご夫妻が出席されました。総会前には粘処長に『北海道から

見た台日関係と地方交流』という題でご講演をいただきました。また、懇親会では釧路市観光大使

で会員の真氣さんが素敵な歌で花を添えました。 

  
挨拶される(一社)釧路観光コンベンション協会 藤井芳和会長     粘処長のご講演の様子 

    

講演前の懇談(観光コンベンション協会藤井会長（右端）と)の様子 懇親会でご挨拶される粘信士處長 

 

      

     挨拶する小船井修一会長          歌で懇親会に花を添える真氣さん 



■2023年 5月 15日台北駐日経済文化代表処札幌分処表敬訪問 

木下事務局長が札幌分処において粘処長と懇談し、総会参加のお礼と釧路港舟漕ぎ大会への札幌在

住留学生の参加のお願い、6月 9日魏花蓮市長他の来釧への歓迎会について、また、今年度の事業

展開についての情報交換を行いました。 

 

■2023年 6月 9日花蓮市役所並びに新平渓煤礦博物園訪問団歓迎懇親会開催 

昨年 8月に友好協定を釧路市と結んだ花蓮市魏嘉彦市長他 10名、本年 1月に友好協定を結んだ新

平渓煤礦博物園 2名 計 13名が来釧され歓迎懇親会を開催いたしました。釧路市のしつらえに加

えて毛ガニ 10杯、海底力 2升を当協会から差し入れし、媒酌人として来釧された台北経済文化代

表処札幌分処の粘処長にもご参加いただき 2次会もセッティングさせていただきました。 

    

    ご挨拶される魏嘉彦花蓮市長       恒例のお土産交換を蝦名大也釧路市長と 

 

         

挨拶する新平渓煤礦博物園簡嘉宏副館長と通訳の許乃懿顧問（右）     お土産交換 

 

■2023年 6月 28日 11月に台湾へ修学旅行に行く北陽高校へ台湾の地図を寄贈 

庄司清彦会員の発案で特定非営利活動法人 日本自治 ACADEMY から寄贈を受け、修学旅行の前段

階の学習効果を高めて貰おうと北陽高校に台湾マップ（B1版）を額に入れ寄贈いたしました。 

数回の ZOOM での交流、11 月 12 日～16 日の日程での訪台と実りある修学旅行となりました。次年度以

降もブラシュアップした交流の促進に期待大です。 



   

左から庄司会員、小船井会長、生徒代表の方々と先生    ZOOM での交流の様子を伝える釧路新聞 

 

 

台北市立動物園や景文高級中学校を表敬訪問し楽しく交流を深めました。 

 

■2023年 7月 13日真氣コンサート 2023 in 釧路開催 

当協会の設立以来台湾との関係構築にご協力をいただき、釧路市観光大使にもご就任され釧路を積極

的にＰＲしてくださっております当会会員でもあります歌手の真氣さんがアフターコロナという事で久しぶり

にコンサートが開催されました。会場は釧路倶楽部で当会会員を含め多くのファンが詰めかけました。 

  

  新曲も多数披露された真氣さん          最後に集合写真を撮影 

 



■2023年 8月 4日台北駐日経済文化代表処 周學佑副代表を表敬訪問 

李世丙（札幌分処前部長）副代表の後任として就任された周學佑副代表にお祝いとアフターコロナ

の台湾と日本（釧路）の交流促進、昨年から国際大会となったひがし北海道釧路女相撲国際大会へ

の台湾人女性の参加協力のお願いで木下事務局長が表敬訪問し、情報交換を行った。10 年以上前

からお付き合いがあり奥様が苫小牧出身の林雍凱一等書記とも久しぶりの再会し話に花が咲きま

した。 

 

 周學佑副代表（中央）と林雍凱一等書記（右） 

 

■2023年 8月 5日釧路港舟漕ぎ大会へ台湾留学生隊参戦 

４年ぶりに台湾留学生隊が参戦し、予選通過タイムをクリアしました。釧路公立大学への台湾から

の留学生が送り出しの明道大学の都合で無くなり札幌から馬浩原くん含む 6名を招聘し、大越議連

会長をメンバーに加えチームを組み参戦しました。 

   

 安定した操縦をする台湾留学生隊      工藤写真館寄贈の横断幕の前の台湾留学生隊 

 

    
前日の懇親会の様子前列真ん中が馬浩原キャプテン    大会の合間に摩周湖観光 



■2023年 9月 8日釧路新産業創造研究会、釧路日米協会（会長 宮田昌利）のご厚意で講演会 

「ジェトロの海外展開支援と台湾事情」講師：独立行政法人 日本貿易振興機構 地域統括セン

ター長 相馬巳貴子氏に参加させていただきました。小船井会長、工藤事務局、木下他が参加し

ました。 

   
 

■2023年 9月 14日ひがし北海道釧路女相撲国際大会に札幌在住の陳祈如さんが「波乃海」の四股

名で参戦しました。また、馬浩原さんが通訳として、ご関係の釧路町出身の菊池春菜さんも「春馬

山」として参戦してくださいました。 

 

釧路日台親善協会の懸賞幕を指さす「波乃海」 

 

■2023年 9月 20日（水）～10月 20日（金）能力開発セミナー中国語講座への参加 

舟木米穀店 中山直美さんが参加しました。 

 

■2023年 10月 6日台湾建国 112年国慶節祝賀パーティー開催 

会 場：札幌グランドホテル 

札幌分処主催の台湾建国 112年を祝う式典がコロナ以前の形で盛大に開催されました。昨年に引き

続き台湾との交流に尽力した自治体や団体の表彰式が開催され、本年は釧路市が花蓮市との友好協

定締結に対して秋里喜久治副市長が表彰状を受けました。 



   

   挨拶される粘信士札幌分処長      表彰受けた秋里喜久治副市長（粘処長左隣） 

 

■2023年 10月 27日 

鳥取県日台親善協会 森下事務局長と台湾との経済的な交流の状況について懇談しました。鳥取県

では平井知事が先頭になり梨やそのほかの果物の輸出や台湾からのパイナップル他のフルーツの

輸入が盛んでコンテナでの定期便化を促進している等を伺いました。 

 

■2023年 10月 29日 

木下事務局長が鳥取県日台親善協会訪問の後、三重県鳥羽グランドホテルを訪問した際に 2013 年

に釧路公立大学に留学し釧路港舟漕ぎ大会に出場した邱印萍さんがフロント係を務めており、久し

ぶりにお話をさせていただきました。日本で活躍されている姿に有難く、感動いたしました。 

   

 お見送りで旗を振る邱さん     当時、釧路ベアーズと参加した舟漕ぎ大会の留学生の二人（右が邱さん） 

 

■2023年 11月 22日釧路町と吉安郷が友好協定を締結 

花蓮市のお隣の吉安郷と釧路町が友好協定を締結し、釧路近郊の重層的な交流促進に期待が持たれ

ます。小船井会長、木下事務局長が出席しました。懇親会後は、友好協定の媒酌を務めた粘信士札

幌分処長が近年の活動に感謝してくださり蝦名大也釧路市長、笠井龍司北海道議会日台親善議員会

会長、大越拓也釧路市議会友好促進議員連盟会長 宮田団釧路市議会副議長、小船井修一釧路日台

親善協会会長他釧路市議団、当協会事務局を二次会にご招待いただきました。 



   

                  調印する游淑貞郷長と小松茂町長 

 

   

サプライズでの游淑貞郷長のお誕生日をお祝い        媒酌役の粘処長を囲んで(一番右は橋口春樹釧路町議長) 

 

■2023年 12月 3日～6日小船井修一会長他訪台 

2023 年 1 月の蝦名市長の花蓮市 訪問時に小船井会長が同行できなかった為、訪台を実施いたし

ました。釧路市と花蓮市の友好協定を民間がサポートする官民一体の体制をＰＲいたしました。ま

た、併せて北陽高校が修学旅行で訪れた景文高級中学校にも訪問し、釧路市並びに釧路市教育委員

会の親書を手渡し、本年度の景文高級中学校の来釧に際して、当協会の全面的な協力を約束いたし

ました。他に台湾外交部、台北市立動物園に表敬訪問いたしました。 

  

江明義校長に北陽高校の訪台の記事の新聞を寄贈   江校長・担当の先生方と記念撮影 



 

  
台湾外交部范振國秘書長(対日トップ)とお土産の交換       会長に同行したメンバー 

 

   

台北市立台北動物園 諶亦聰園長を囲んで     通訳する張東君さん（左端） 

 

 

金前園長（着席左から 2人目）他台北市立動物園関係者と懇親会開催 

 

  

歓迎懇親会で魏花蓮市長と小船井会長の乾杯     花蓮市役所職員の歓迎の様子 



  

   花蓮市役所議場で集合写真           花蓮市役所前での記念撮影 

  

■2024年 1月 21日台湾からの国際チャーター便就航歓迎セレモニーに参加 

4年半ぶりに国際チャーター便が台湾から 4往復就航しました。釧路市、釧路町、釧路観光コンベ

ンション協会他と連携し、台湾から到着した皆様に釧路市や釧路町の産品を配布いたしました。新

入会の釧路市議の皆さんや多くの会員が参加してくださいました。 

◎特に当協会新入会の釧路町役場からは沢山のお土産を拠いただきました。有り難うございます。 

  

  

■2024年 3月 22日（金） 

令和 5年度役員会開催 小船井会長・役員・事務局 13名出席 

 

■2024年 4月 3日台湾東部沖地震発災後義援金募集 

台湾東部沖地震で花蓮市他に甚大な被害が発生しました。釧路市、釧路町、釧路ロータリークラブ

と連携し義援金を募集しました。締め切りまでに当協会だけで 50 万円を超す義援金が集まりまし

た。ご協力いただきました皆様、ありがとうございます。 



ご協力ありがとうござまいます。また、義援金の募集は様々な形で実施継続いたします。 


